

Telegramas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE LA TARDE

La política

NOTICIAS

Madrid 12 (4 las 3 20)

Afluencia de políticos—Círculos animados

Ayer llegaron a esta capital numerosos diputados y senadores, con motivo de la apertura de las Cortes que ha de tener lugar esta tarde.

Los círculos, por tal causa, se vieron a unche muy animados, cambiándose impresiones entre los reunidos.

En las conversaciones de los políticos, hacíanse muchos comentarios acerca de los asuntos de actualidad.

Ruidosas campañas y debates

Anoche, como he dicho, los círculos políticos estaban animadísimo, acudiendo los diputados que llegaron a Madrid.

Entre los comestadores hablábase de que en la presente legislatura se promoverán campañas ruidosas y debates de importancia.

Hablábase también de las interpelecciones que han de explicarse contra el gobierno, sobre política general.

Concédese el mayor interés al debate sobre política económica que creóse iniciará el señor Morot, que intervendrá probablemente los jefes de las minorías.

Se propone intervenir en este debate los señores Cambó y Canalejas.

Reunión de los demócratas.—Manifestaciones de López Domínguez.—La inteligencia parlamentaria.

Conforme se tenía anunciado, ayer tuvo lugar en el domicilio del señor López Domínguez la reunión de diputados y senadores demócratas convocada por aquél.

El general pronunció un discurso, trazando las líneas generales de la conducta que ha de seguir el partido en el Parlamento.

Concluyó después de los trabajos que ha venido realizando con el Sr. Morot, confirmando que estas gestiones han dado por resultado que ambos partidos marchen perfectamente unidos en lo que respecta a la campaña parlamentaria.

Dijo que la inteligencia entre liberales y demócratas en las Cortes era altamente beneficiosa para los intereses de ambos grupos políticos.

Manifestaciones de Canalejas

En la reunión que ayer celebraron los demócratas en el domicilio del señor López Domínguez, usó también de la palabra el Sr. Canalejas.

El señor Canalejas pronunció un elocuente discurso, en el que hizo manifestaciones análogas a las del señor López Domínguez.

Confirmando que en las entrevistas que había celebrado con el señor Morot había hablado de llegar a una aproximación o unión con los elementos liberales y que estos trabajos habían tenido buen resultado.

Dijo que liberales y demócratas irán de perfecto acuerdo en el Parlamento. Terminó afirmando que liberales y demócratas emprenderán una campaña de gran oposición contra el gobierno, combatiéndolo enérgicamente en aquellos puntos que se crean perjudiciales a los intereses del país o representen un atentado a las libertades civiles.

La minoría republicana—Necrología—La jefatura

Presidida por el señor Azcárate se reunió ayer en el Congreso la minoría republicana.

El señor Azcárate expuso el objeto de la reunión, que era el de cambiar impresiones sobre los asuntos de actualidad política, y acordar el propio tiempo la línea de conducta que ha de seguirse en la campaña parlamentaria.

Anunció que por la muerte del señor Salmerón hallábase vacante la jefatura del partido, renunciando la que ha venido ejerciendo hasta aquí.

La minoría ratificó al señor Azcárate la jefatura del partido en las Cortes.

El señor Azcárate pronunció un sentido discurso, haciendo el panegírico del señor Salmerón y exaltando su memoria.

Este retrato estaba olvidado y había sido retirado del lugar que ocupaba.

por una disposición del Sr. Romero Robledo, cuando este presidió el Congreso.

La medida que había adoptado el Sr. Romero Robledo obedecía a una cuestión política.

Amós Salvador en sus trece.—El debate del Senado

A pesar de todas las gestiones que cerca del Sr. Amós Salvador ha hecho el Sr. Morot, aquel se obstina en interpretar al gobierno por presentar fraccionado a la discusión del Senado el proyecto de Administración local.

El Sr. Amós Salvador no sólo desea explicar esta interpelección sino promover un debate de grandes vuelos.

Noticias

GENERALES

Los demócratas en La Huerfana

Ayer estuvieron en La Huerfana, los señores Canalejas, Aguilera, Francos Rodríguez y otros demócratas.

En aquel punto almorzaron, ocupándose de política.

Luego regresaron a Madrid.

Regreso de Maura de una cacería

Ayer regresaron los señores Maura, Primo de Rivera y Sánchez Guerra de una expedición que habrán realizado a la finca Robledo de Chavela, propiedad del Ministro de la Guerra.

Passaron el día en aquella finca, dedicándose a la caza.

Los alcoholeros y Besada

El Ministro de Hacienda Sr. González Besada hoy recibirá al Sr. Madolei, presidente del Sindicato de alcoholeros.

Ambos celebrarán una detenida entrevista, relacionada con la reforma de los alcoholeros.

Corrida de toros—Mazzantinito herido

En la corrida de toros que se celebró ayer, el diestro «Mazzantinito» sufrió varios varetazos en el pecho y en un brazo.

El diestro «Jusquet» fué cogido también, registrando un puntazo en un hombro.

Monumento a Salmerón

En la reunión que celebró ayer la minoría republicana se trató de erigir un monumento al Sr. Salmerón para perpetuar su memoria.

Se acordó, sin embargo, aplazar este asunto.

La visita regia

(Por correo)

Barcelona 10

El día 20 llegará el Sr. Maura y se trasladará a la frontera francesa, para recibir a los reyes en Port-Bou.

Probablemente los reyes sólo permanecerán en Girona el tiempo preciso para recibir a las autoridades, pues hay interés en que hagan su entrada en Barcelona el mismo día antes de asochecer.

Está acordado en principio que el rey realice una exoneración a Ripoll, para visitar al célebre Monasterio restaurado por el obispo Morgades.

También visitará los saltos de agua de Bateraí.

Trátase de organizar una excursión de dos días a los Pirineos, durante la cual visitaría el rey las minas de carbón de Biguls.

Para el 25 anunciase una corrida regia organizada por la empresa de la Plaza a beneficio de la Junta de señores del Patronato de la Incha contra la tuberculosis, siendo casi seguro que boreará Machaquito, Cocherito de Bilbao y Bombita.

La Sociedad del Real Club está preparando su campo de juego para tenerlo dispuesto con motivo de la partida de polo en honor de los reyes.

Es probable que D. Alfonso tome parte en una partida de polo, y que vayan varios socios del Club de Madrid con el mismo objeto.

Asegúrese que los reyes no llegarán hasta el 22.

Hoy conferenciaron extensamente por teléfono Jancera del viaje, Maura y el gobernador.

La Real Asociación de cazadores ofrecerá a D. Alfonso una tirada de pichón.

Los Círculos Artísticos de San Lucas y Academia de Bellas Artes, organizan una Exposición de auto-retratos, en el Salón de la Reina Regente.

Los estudiantes entregará al rey, cuando visite la Universidad, un mensaje, pidiendo examen extraordinario para los alumnos que necesitan aprobar una ó dos asignaturas para licenciarse.

En el concierto popular del Palacio de Bellas Artes, durante el té que se ofrecerá a los reyes, ejecutarán varias piezas la Asociación de coros Olavé y la banda municipal.

El Centro instructivo Andalúz adornará sus balcones durante la estancia.

los Reyes é iluminará la fachada, la que ondeará la bandera nacional.

En la Plaza de la Paz se levanta el pabellón destinado a los reyes.

El «Morrot» está empleándose una gran tribuna desde la que presenciaron los reyes y las representaciones oficiales las regatas á vela organizadas por el Club español.

Las regatas á remo las presenciaron los reyes desde otra tribuna, anclada en el muelle de Barcelona.

Ecos de Sociedad

VIAJEROS

En el vapor «Julio» han llegado esta mañana, D. Mariano Quintana, D. Ricardo García, D. Julio Morera, D. Sebastián Triay y Sra., D. Guillermo Oliver.

D. Agustín Gimenez, D. José Moya, D. José Ibañez, D. Peiro Llobera y señora, D. Pedro Ramis, D. Antonio Blanes, don José Sarra y don Juan Soyas.

En el mismo vapor ha llegado el vicario general de esta diócesis D. Antonio M.ª Acover.

También ha llegado hoy de la ciudad condal el hijo mayor del Sr. Oñon de Buen, Demófilo de Buen.

En el vapor «Iseño» llegaron ayer de Valencia é Ibiza D. José Vives, don Pedro Ferrar, D.ª Teresa Martínez, don Vicente Luis y Srs., D. Ramón Roselló D. Pascual Basco familia y otros.

Los uniformes militares

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publicará hoy las disposiciones relativas á los nuevos uniformes del ejército.

Es una disposición sumamente extensa, en la que se detallan los uniformes de gala, diario y campaña de generales, jefes y oficiales del ejército, distinguiéndose según se trate de actos á caballo ó pie á tierra.

Se determina que durante dos años se podrán continuar usando los uniformes actuales.

Por la extensión que tiene es imposible publicar todos los detalles. Bastará mencionar los siguientes: El calzado de charol es reglamentario para el traje de gala de los generales, quises, en estos casos, llevarán también ceñidor.

El ros, subsiste para gala y media gala, y la abriga de plato se reserva para diario.

Para la gorra, subsiste el capote ruso actual, que llevará hombreras y capote corto en las piezas montadas.

Para los oficiales quedan suprimidos los galones.

Los coroneles llevarán tres estrellas, los tenientes coroneles dos y los comandantes una, todas de ocho puntas, mientras que los capitanes, tenientes y segundos tenientes, llevarán tres, dos y una estrella de seis puntas, respectivamente.

Los tres últimos grados de la milicia llevarán las estrellas debajo de las bocanegas y encima las tres primeras.

En campaña se llevará ros de corcho, guerrera gris, capote ruso, polainas de cuero amarillo, calzado color avellana y guantes lo mismo.

El capote de campaña sustituirá al actual como prenda de abrigo en los servicios de guarnición.

En los roses se llevarán galones en vez de divisas.

El cambio de divisas será simultáneo con la modificación de los uniformes.

Finalmente, se ha dicho hoy que el uniforme de campaña de los oficiales se pagará del fondo del material de los cuerpos.

Agrícolas y comerciales

FELANITX

Obsérvase relativa calma en los negocios de almendra á causa de la flojedad de precios. Se paga hoy á 68 pesetas los 42 kilogramos.

De algarrobas se hacen más transacciones pagándose á 4 pesetas quintal.

MANACOR

Durante la presente semana el precio de los cardos ha oscilado entre diez y diez y media pesetas, término medio.

El Cuartel de Inca

El sábado por la tarde, el Alcalde de Inca D. Jaime Armergo, recibió la siguiente comunicación del Gobernador, referente al expediente instruido por aquel Ayuntamiento para proceder á la venta en pública subasta de una parcela de terreno de su propiedad para destinar su producto á la construcción de un cuartel. La parte dispositiva dice así:

«S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido 1.º Autorizar la venta de los terrenos de su propiedad destinados a la construcción de un cuartel y 2.º declarar de utilidad pública las riquezas que para el mismo objeto intenta la Corporación, dándose traslado de esta disposición al Ministerio de Hacienda, con el que deberá entenderse aquella en todos los demás extremos que con ella se relacionan. De Real Orden y con devoción de, expediente, lo digo á V. S.

para su conocimiento y demás efectos.»

El «Heraldo de Inca» publicó el mismo sábado un suplemento dando á conocer la mentada disposición, insertando á continuación un artículo excitando á realizar aquella mejora, del que es el siguiente párrafo: «No queremos padecer la ceguera de suponer que falten alientos en el Ayuntamiento, ni que no los posea en grado sumo nuestra querida ciudad; tampoco podemos imaginar siquiera haya un solo izquierdo de alma noble, de corazón grande, de criterio reflexivo y hasta de simple sentido común, que sienta acendrado cariño por Inca y quiera de vos ras su prosperidad, capaz á mostrar su cara y discutir en contra de la reforma cuartel. Porque ¿cómo no superarán las ventajas sobre los inconvenientes que reportará, por enormes que sean el dispendio y el sacrificio, esa trascendental reforma? »Sería después de todo padecer baja de miras detenernos á «conchar los desatinos de unos pocos que quieren dificultar el desenvolvimiento progresivo así como moral de la ciudad de Inca.»

Almacenes Montaner

Sindicato, 2 d 10
Milagro, 1 d 11

LIQUIDACIÓN VERDADERA

DEFINITIVA DE TODOS LOS ARTÍCULOS

Novedades para Señora

EN TODAS LAS SECCIONES GRAN BARATURA POR FINAL DE TEMPORADA

Un suicidio

En el gobierno civil se ha recibido esta mañana una comunicación de la guardia civil participando que ayer fué encontrado en las inmediaciones de Capdepera el vecino de dicha villa Antonio Massanet de 77 años colgado de un almendro.

Al ser hallado por varios vecinos que por dicho sitio acertaron á pasar, era ya cadáver.

Al lugar del suceso acudió el Juzgado quien ordenó la confiscación del oportuno expediente y su traslado al cementerio en donde se le practicará la autopsia.

De las averiguaciones practicadas resulta que dicho individuo tenía las facultades mentales trastornadas.

Gaceta del día

El vapor «Iseño» trajo ayer de Valencia 105 bocoyes de vino, 27 bultos de pieles curtidas, 2 barriles, 2 cajas barniz, aceite, 10 bocoyes de vino, 25 sacos de alubias y arros, 20 pipas de vino, 21 fardos de paja, 20 cajas tabaco, 17 bultos de tejidos, gomas y 12 sacos de arroz.

El mismo vapor ha sido portador de 197 cabezas de ganado lanar.

Ha quedado abierto el pago del tercer trimestre del corriente año á las clases pasivas de instrucción pública.

Par haber contraído segundas nupcias una mujer que habita en la calle de Pelayres, ha sido repudidamente obsequiada con varias visitas que depositan en las puertas de su casa lo que debiera estar en el... acusado es decirlo.

Sépanlo los policías y guardias municipales, por si les parece bien prestar algún servicio.

El Comisario de Guerra Interventor del Hospital Militar de Mahón hace saber que debiéndonos adquirir para las atenciones de dicho establecimiento durante el mes de Noviembre próximo varias especies de artículos, se señala el día 11 del mismo mes para que los interesados puedan presentar sus solicitudes con las muestras de los artículos que deseen vender.

Durante la próxima semana se esperado en Palma el vapor trasatlántico «Brasileño» de la Compañía A. Felch, procedente de Barcelona y de paso para las Antillas.

Ha presentado solicitud en el Gobierno civil para tomar parte en las oposiciones de Agentes de vigilancia que se han de celebrar próximamente en Madrid. D. Rafael Requero y Fornés.

El Presidente de la Audiencia Territorial de esta Ciudad en atención á no haberse posesionado de su cargo el Magistrado electo Sr. Gay y debiendo verse un pleito en discordia para cuyo acto se requiere la asistencia de cinco funcionarios de aquella clase, ha suspendido la anunciada salida para Ibiza de la Sección de Magistrados.

Esta se efectuará mediante nuevo señalamiento dentro de este cuatrimestre.

Ha embarcado en el cañonero «Nueva España» el alférez de navío don Bernardo Pereira, en relevo del de igual graduación don Ramón de Navia Ossorio.

Desde hace varios días se esperado en nuestro puerto el cañonero de apostadero en Baleares «Nueva España».

—Los señores Médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exíjase las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy-Hópital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grande Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

Si los efectos del Licor del Polo no hubieran sido comprobados por la inmensa mayoría de los españoles después de 38 años, no hubiese alcanzado las enormes ventas que hoy tiene, por mucho que se hubiese anunciado Hecho evidente y aprobado.

La marca «Boston» viene grabada de relieve en la suela de cada chancho. Véase anuncio en última plana.

Papelería Soler

Conquistador, 41
ESTENSO SURTIDO en toda clase de objetos para escritorio.
GRAN VARIEDAD en estuche conteniendo 50 pliegos y 50 sobres de papel para cartas

desde 0'75 á 4 pesetas

ALCANCE

(De nuestro corresponsal)

Desde Barcelona

Barcelona 12 (á las 8'10).

Colisión entre carlistas

Dicen de Matató que se ha librado una colisión, con motivo del «aplech» que han celebrado los carlistas de Omet de Mar.

Han resultado tres heridos.

Síntes

Extranjero

Barcelona 12 (á las 9'40)

El Rey de Grecia

Dicen de París que es esperado en breve en aquella capital el Rey Jorge de Grecia.

La visita del Rey Jorge á París reviste importancia con motivo de la cuestión de los Balcanes.

El ministro Iswolsky

Londres.—El Rey Eduardo VII ha recibido la audiencia particular al ministro ruso Mr. Iswolsky.

La entrevista se prolongó algún tiempo, creyéndose que hablaron largamente de política internacional.

Aprestos de guerra

El principado de Montenegro está realizando aprestos de guerra.

Han sido llamados todos los hombres útiles.

Creta y Grecia

La Cámara de la isla de Creta ha proclamado la anexión de la isla á Grecia.

La protesta de Servia

El gobierno de Servia ha remitido á las potencias extranjeras su protesta con motivo de haberse anexionado á Austria las provincias de Bosnia y Herzegovina.—Síntes

Nuevo itinerario de correos

He aquí el que rige en Palma desde el 1.º de agosto.

Salidas

Domingo, á las 14, para Barcelona (vía Alendia).

11, á las 18'30 para Mahón.

Lunes á las 18'30, para Ibiza.

Idem, id. id. para Barcelona.

Martes, á las 12, para Ibiza y Alendia.

Idem á las 14, para Mahón (vía Alendia.)

A las 17 para Argel.

Miércoles, á las 18'30 para Barcelona.

Jd. para Mahón vía Barcelona.

Jueves, á las 18'30 para Barcelona.

Viernes, á las 12, para Ibiza y Valencia.

Sábado, á las 18'30, para Barcelona.

Todos los días para el interior de la isla á las 14.

Llegadas

Domingo á las 10 de Ibiza y Valencia.

Lunes á las 7, de Barcelona.

Idem, id. 9'30 de Mahón (vía Alendia.)

Martes á las 7 de Barcelona.

Miércoles, á las 7, de Ibiza; y á las 9'30 de Barcelona (vía Alendia.)

Jueves, á las 7 de Argel y á las 10 de Alicante é Ibiza.

Viernes, á las 7, de Barcelona y de Mahón (vía Barcelona.)

Sábado á las 7, de Barcelona y á la misma hora de Mahón.

Todos los días del interior de la isla á las 9'30.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

espectorantes y calmantes para la TOX

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche—Colón 22 y Peregril, 2.

JAIME HERNÁNDEZ

PINTOR

San Miguel 21—Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, pintan persianas del color que se desee á 6 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo de trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colección de papel á 1 real folio.
Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.
Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.
Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra ucursal en Matató, calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en toda la península.

GRAN COMPETENCIA
San Miguel número 21—Palma

MUCHACHOS
Se necesitan en esta imprenta, para la venta del periódico,